

blicas señor March, el capitán de ingenieros señor Vallis, el arquitecto provincial Sr. Almeda y el municipal Sr. Sureda, el jefe de los trabajos estadísticos Sr. Gómez, el sub-delegado de veterinaria del partido y los médicos señores Llach, Garriga y Figueras.

—El vecino de esta ciudad D. José Jordá, ha sido autorizado para recibir cincuenta kilos de pólvora.

—Las reses que durante el pasado mes de Abril han sido sacrificadas en el matadero público, han sido las siguientes: 1.324 corderos con un peso de 11.100 kilos, 57 terneras 5685 kilos, 80 bueyes 13.138 kilos. Total 29.923 kilos por razón de los que ha percibido el Ayuntamiento en concepto de derechos de matanza 2393'84 pesetas.

Los despojos correspondientes han sido por 1342 corderos 1342 kilos; por 57 terneras 570 kilos, por 80 bueyes 1440 kilos. Total 3352 kilos, cuyos derechos han importado 100'56 pesetas.

Lo recaudado por derechos de matanza desde 1.º de Julio á 30 de Abril último, asciende á 33,014'13 pesetas.

—El juzgado de esta ciudad llama al Agente de Aduanas que ha sido de Port-Bou Pablo Fontan Gallena, á quien se instruye causa por defraudación á la Hacienda.

—Por no haberse presentado á concentración, los jueces militares llaman, citan y emplazan á los reclutas Ramon Rovira Molist, de Viladrau, y á Miguel Juliá Pianagumá, de San Esteban de Llémana y vecino de San Aniol de Finestras,

—En la tarde de antes de ayer, el tranvía que pasa por La Bisbal á las 4 de la tarde, al llegar al puente de Vulpellach, alcanzó al joven de 24 años de edad Jaime Cals Cateura, vecino de San Clemente de Peralta, dejándole en tan mal estado, que conducido al último citado pueblo falleció pocas horas después.

Según noticias, el infeliz estaba durmiendo en mitad de la vía, y al observarlo el maquinista de dicho tren hizo cuanto le fué posible para evitar la desgracia, pero no lo pudo conseguir.

—Se encuentran vacantes las plazas de Secretaríos de los Juzgados municipales de Molló, Isobol, Corsá, Osor y Vilabertrán.

—Por el Ayuntamiento de Hostalrich

ha sido declarado prófugo el mozo Miguel Sistané Baanch.

—Ha fallecido en Barcelona el ex-alcalde de Puigcerdá D. Ricardo Puig y Soler á cuya familia enviamos nuestro pésame.

—En el informe emitido por D. Luis Comenge, director de Higiene urbana de Barcelona, con motivo de la visita de inspección que ha hecho á los mataderos de los pueblos agregados, de orden del Ayuntamiento, unas de las circunstancias que encuentra para el cierre de algunos, es la de estar faltos de agua viva y cercanos á edificios habitados ó enclavados en las poblaciones.

¿Lo entiende nuestro Ayuntamiento? Se vé el acierto con que se procedé á la construcción del nuevo matadero de Girona falto de agua viva y junto á las murallas de la ciudad? Se entera de lo peligrosos que son esos edificios para la salud pública? Hará que se estudie este asunto por gente perita y abandonará por perjudicial y contraria á la higiene y ornato semejante determinación?

—A quien pueda y quiera contestarlas, trasladamos las siguientes preguntas que nos hace un suscriptor.

¿Existe la Sociedad Económica Gerundense de Amigos del país?

¿Existe la Sociedad de Cazadores?

¿Existe la Cámara de Comercio de Girona?

¿Y que preguntón está nuestro amigo! Siéntese y espere que para rato tiene.

—A D. José Hernández le ha sido adjudicada provisionalmente, la construcción de los trozos 2.º y 3.º de la carretera de Vilademar á Palafrugell.

—Le ha sido concedida la gran Cruz de San Hermenegildo á nuestro respetable amigo el general de brigada señor Borja, gobernador del Castillo de San Fernando de Figueras.

—Han pasado por esta ciudad con dirección á París, varios socios de la «Peña Ciclista» de Barcelona.

—Ha sido ascendido á coronel, nuestro distinguido amigo el teniente coronel de la guardia civil señor Izoard.

—Ha llegado á Caldas de Malavella acompañado de su apreciable familia, el distinguido médico director de aquel balneario y estimado amigo nuestro D. José Gelabert.

—Nuestro apreciable colega barcelonés *El Noticiero Universal* publica en su edición de antes ayer, varios párrafos de una carta que dice le han dirigido los deportados cubanos de Figueras, pidiendo estos que con ocasión del próximo cumpleaños de S. M. el Rey D. Alfonso XIII se les indulte, permitiéndoles residir en la Península bajo la vigilancia de las autoridades y en la forma que mejor proceda.

—Los periódicos de Figueras *El Regional* y *El Ampurdanés* llegados ayer tarde, vienen ocupándose detenidamente de las últimas elecciones municipales. El primero, explicando á su manera la derrota experimentada por la coalición monárquica, hace recaer la responsabilidad de ella en los monárquicos liberales y en los carlistas, cosa que no encontramos muy justa en razón y acusa poca modestia, y el segundo, celebrando la victoria de los federales, usado de comedimiento en el lenguaje sin alardes ni transportes imprudentes propios de la fogosidad federal en ocasiones como la que motiva sus escritos.

Dicho sea esto con sincera imparcialidad, doliendonos de la derrota de los monárquicos afuer de serlo nosotros.

—Para hoy está señalado en esta Audiencia provincial, la vista del pleito sobre aprovechamiento de aguas del río Ridaura para abastecer á Olot entre el demandante D. José de Solá y otros, defendidos por el abogado Sr. Baylina.

**VINO DE BUGAUD** Tóni - Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

## Un periódico

Hé aquí los cálculos que hace la *Science Française* sobre las dimensiones del *Times*:

«Tomemos—dice—un número ordinario. Este número está formado por cuatro hojas dobles que miden 94 centímetros de ancho por 62 de altura. Reunidas estas cuatro hojas cubren una superficie de cerca de dos metros y medio cuadrados, y puestas unas á continuación de otras dan una longitud de tres metros 76 centímetros.

Cada página tiene seis columnas, lo que da un total para las 16 páginas de 96 columnas. Teniendo cada columna 56 centímetros de texto, poniendo las columnas una á continua-

ción de esto obtendrá una altura próxima mente de 54 metros de papel impreso.

Contiene cada página 3.700 palabras, lo cual hace cerca de 220.000 para todo el número. Colocadas á continuación unas de otras, sin puntuación las 220.000 palabras formarían una línea impresa continua de más de un kilómetro, 1.130 metros exactos.

Los caracteres de cada número son próximamente 840.000, sin contar un minimum de 50.000 signos de puntuación, guiones, paréntesis, etc., ó sea próximamente *novecientos mil* caracteres.

El peso medio de un número ordinario del *Times* es de 142 gramos, y contiene la lectura de un grueso volumen en 8.º, no costando más que 30 céntimos.»

## CANTARES

Las cuerdas de mi guitarra  
mis sentimientos repiten;  
si me ven sufriendo, lloran;  
si me ven gozando, rien.

En donde no te conozcan  
quiero, serrana, vivir,  
para que al verme llorar  
no presuman que es por tí.

En dos cosas se parecen  
el baile y el matrimonio;  
jen que se lleva pareja  
y en que se cansa uno pronto!

Narciso Díaz de Escovar

## Distracciones

Lógica infantil.  
Juanito lee un periódico. De pronto dice, dirigiéndose á su padre.

—Papá, que quiere decir *Crónica*?  
—Todo aquello que pasa.  
—Entonces, ¿cómo la enfermedad de mamá no se pasa y dice el médico que es *crónica*?

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY

S. Bonifacio mr. y Sta. Corona mr.

CUARENTA HORAS

En la iglesia de las Bernárdas

CÓRTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Virgen de los Dolores, en su Iglesia.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6 bajos.

**PAPEL** Lo hay para vender en esta Imprenta.

Dijo y se puso á cubrir la bola con todas sus envolturas. Después vino á su objeto:

—Vamos á ver ¿qué decides? Si me autorizas á llevarme mañana las dos muchachas, te dejo ahora el talismán en tu poder. Es dado: no dejes perder esta buena ocasión que te presenta el Profeta.

Mohammed con el tiempo trascurrido había ido digiriendo la borrachera, así que con sus entendederas de niño, pero avaro, tuvo un intervalo lucido para poner pactos y condiciones. De todos modos el huevo lo quería, pero no daba en pago más que una sola de las esclavas. En su intención destinaba á Alice: la Linda como más vivaracha y más lista se había metido en la cabeza el guardársela para el regreso, para sacar las mismas ventajas que en la venida: á no ser en el caso en que se le ofreciese un precio exorbitante. No podía comprender que una esclava de tan raras cualidades como Alice no fuese bastante en cambio de un huevo, por más que fuese de oro y encantado. El mago por su parte insistía en la sultanía encerrado en aquella cáscara. En fin, después de mucho cuestionar al cabo cedió, como era natural, el tramposo, que demasiado ganaba aún con una sola esclava; y marchó con la promesa de que al día siguiente se le entregaría la muchacha y que por ambas partes se guardaría completo silencio de esto.

¿Pero cómo es posible cumplir su palabra á un muñeco como Mohammed? Aún no habían pasado seis horas después del fraudulento pacto, cuando ya tenía noticia de él Olombo. Mohammed no pudo ocultarle la venta de Alice teniendo que entregarla aquel día; y mucho menos supo librarse de las investigaciones con que aquel le sacó, si bien con muchos juramentos de que no saldría de él, el secreto ni ninguno de sus pormenores. Olombo con el corazón despedazado por la desgracia, que como un rayo había caído so-

cia. A Mohammed parecióle un buen negocio, pero Olombo, que había olfateado algo, llegó tan á tiempo que éste desechó el trato como desventajoso.

No perdió las esperanzas el astuto árabe, habiendo conocido el carácter supersticioso de Mohammed, le mandó á un famoso *fighi*, ó sea derviche y mago de profesión, vagamundo, charlatán, adivino, decidor de la buena ventura, encantador de serpientes, fabricantes de amuletos, y sobre todo pedigueño y bribón de siete suelas. No le costó mucho á éste de caer en gracia al gran sceicco negro, calentándole todos los días las orejas con zalamerías, prometiéndole honores y sultanerías en su país, y proveyéndolo de talismanes unos más maravillosos que otros; talismanes que el sceicco pagaba con espléndidas comidas. El derviche, según costumbre de los de su clase, pasaba los días sentado á la puerta de su protector, pasando el rosario mahometano y murmurando oraciones interminables. Olombo que conocía la canalla pícaro y cochino que son los *fighi*, hubiera querido desde luego despacharlo á palos; pero esto no era posible, en atención al furor que por los amuletos devoraba á Mohammed; ni era decoroso según la costumbre de los grandes señores negros de tener corte de semejantes parásitos.

El *fighi* (Nabut-ben-Vadai) escogió la oportunidad para su intento. Una noche que Mohammed estaba solo y algo turbado con el licor del hascise, que él mismo le había escanciado, lo emprendió por los esclavos vendidos y los que le quedaban por vender, y con los que él hacía alguna vez de corredor; y le hizo una proposición según él decía maravillosa, para la venta de las esclavas blancas. Había sabido que un derviche que regresaba de la Meca traía un talismán cuyo valor sobrepujaba á las estrellas; y él, Nabut, por lo muy reconocidísimo que estaba al sceicco, se lo revelaba á él, pero á él solo, y con gran secreto, á fin de que procura-